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Первый кошмарный сон. Снится Валентине Ивановне, будто вокруг
величественной башни «Охта-Центра», у входа в которую она только что
перерезала ленточку, собрался весь город и начал дружно свистеть. И от
этого четырехмиллионного свиста рухнула башня и сровнялась с зем-
лей. Проснулась Валентина Ивановна и вспомнила, что из-за протестов
горожан башня никогда не будет построена, поехала в Заксобрание в
премрачном настроении и в полуторачасовом отчете о своих достиже-
ниях за истекший год про башню вообще не упомянула.

Второй кошмарный сон. Поступил Валентине Ивановне запрос:
«Попытки нормативного закрепления имущественных прав вла-

дельцев гаражей предпринимаются не первый год. 10 июня 2008
года фракцией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законодательное собра-
ние Петербурга был внесен проект закона «О гарантиях прав граж-
дан — владельцев гаражей на коллективных автостоянках в Санкт-Пе-
тербурге», который не был принят. Спустя неделю издается Поста-
новление Правительства города от 17.06.2008 № 732 «О мерах по
обеспечению и защите прав жителей Санкт-Петербурга, являющих-
ся владельцами гаражей». 8 декабря 2009 года фракцией СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ внесен доработанный проект закона Санкт-Петер-
бурга «О гарантиях прав граждан — владельцев гаражей на коллек-
тивных автостоянках в Санкт-Петербурге» (док. 5581), который до
сих пор ЗакСом не рассмотрен.

После очередной попытки провести общественные слушания по
проекту № 5581 Правительством Петербурга принимается Постанов-
ление от 16 сентября 2010 года № 1234 «О порядке взаимодействия
исполнительных органов государственной власти Санкт-Петербурга
при реализации постановления Правительства Санкт-Петербурга от
17.06.2008 № 732», которое, однако, не обеспечивает надлежащую
защиту интересов граждан — владельцев гаражей.

Ну, и так далее. Не первый раз. Валентина Ивановна на этот за-
прос привычно не отреагировала. А дальше все было непривычно.
Вышли сотни тысяч владельцев гаражей на улицы, и пришлось сдать-
ся, как и в случае с «Охта-Центром».

Проснулась Валентина Ивановна и подумала: пока еще на улицу
гаражники не выходили, есть время принять решение. Только много
ли осталось этого времени?

Третий кошмарный сон. И приснилось Валентине Ивановне, что
Законодательное собрание начало принимать самостоятельные ре-
шения, не получив ее высочайшего благословения.

Вопрос о законодательной инициативе, направленной на ограни-
чение роста тарифов ЖКХ, который фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ вносила уже неоднократно, наконец был включен в повестку дня.
Ну, не к чему было больше партии власти придраться!

В своем докладе депутат Нилов вновь напомнил суть предложений:
рост тарифов должен быть не выше установленного правительством
уровня инфляции, а общая сумма расходов семьи на оплату жилищ-
но-коммунальных услуг не должна превышать 10 % совокупного се-
мейного дохода. Олег Анатольевич сообщил, что с такими инициати-
вами вышел целый ряд субъектов федерации, от Камчатки до Кали-
нинграда. Но что нашим единороссам чужой опыт, если им команды
не было! Так и заявил их представитель при обсуждении: «Губернатор
же все сегодня четко и понятно сказала: это не наше дело».

«Вы рассматриваете исполнительную власть как истину в первой,
последней и всех остальных инстанциях, — отметил в своем ответе
депутат Нилов. — А вы сами — какое-то приложение, не влияющее ни
на что? Вы боитесь даже слово сказать без разрешения! Конечно, не
для того вы сюда посланы вашей партией. Впрочем, вас надо не пе-
ревоспитывать, а переизбирать. Думаю, избиратели это поймут».

Увы, призыв сказать свое «нет» действиям правительства, которые
ведут к обнищанию большинства народа, не был услышан: «за» постанов-
ление оказалось всего 11 голосов. Так что третий сон пока не сбылся.

Четвертый кошмарный сон. А     он приснится Валентине Иванов-
не в декабре, накануне выборов. И, уверены, сбудется.

Первого мая предъявим властям гаражный ультиматум!

рейтинг

Окончание. Начало на стр. 1

ачало дня.ачало дня.ачало дня.ачало дня.ачало дня. Выступив
с отчетом, Сергей Ми-
ронов отвечает на во-
просы депутатов. Олег
Нилов, руководитель
фракции СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ: «Проблеме уже три
года и она никак не решается. У Вас
тоже есть обращения на эту тему.
Не считаете ли Вы, что требуется
вмешательство федеральных влас-
тей? Правительство города ссыла-
ется на юридические коллизии, го-
ворит, что не может решить вопрос
в пользу горожан, — за это накажет
прокуратура. Пожалуйста, дайте
свою оценку».

Сергей Миронов: «В Москве на-
шли решение, удовлетворяющее
владельцев сносимых гаражей.
Владельцу выплачивается компен-
сация по рыночной стоимости, или
на этом же месте строится паркинг
и там бесплатно предоставляется
место. Аналогичные меры должны
быть приняты и в Петербурге».

С е р е д и н а  д н я .С е р е д и н а  д н я .С е р е д и н а  д н я .С е р е д и н а  д н я .С е р е д и н а  д н я . Олег Нилов
выступает с депутатским запросом
губернатору Матвиенко. «Дей-
ствия в октябре прошлого года на
территории гаражного кооперати-
ва “Парнас 1”, в результате кото-
рых были снесены тысячи гаражей,
а имущество, хранившееся в гара-
жах, было разворовано мародера-
ми, проводились незаконно. Су-
дебное решение разрешало снос
только коллективного имущества —
вахтерской будки и шлагбаума. Ча-
стные гаражи сносить никто права
не давал! Теперь все открещивают-
ся и валят друг на друга. Админи-

День гаражей

противостояние

МИЛЛИОН ЖИТЕЛЕЙ ГОРОДА ОСТАВЛЯЮТ БЕЗ РЕШЕНИЯ ИХ ПРОБЛЕМЫ
страция Выборгского района валит
на судебных приставов, те — на Ко-
митет по управлению имуществом,
ОМОН. Ответственности не понес
никто. Я прошу Валентину Ивановну
разобраться, наказать виновных».

Конец дня.Конец дня.Конец дня.Конец дня.Конец дня. Последний вопрос
повестки. О проекте закона «О га-
рантиях прав граждан — владель-
цев гаражей на коллективных авто-
стоянках в Санкт-Петербурге». За-
конопроект представлен в ЗакС
8 декабря 2009 года и только сей-
час дождался рассмотрения. До-
кладывает Олег Нилов. «Я уже не
раз выступал с  этой трибуны
с предложением к фракции “Единая
Россия” раскрыть глаза и отклик-
нуться на требования миллиона
с лишним жителей Петербурга пре-
кратить несправедливую политику
по выдавливанию собственников
с их собственности. Не решая этот
вопрос, вы ввергаете город в ката-
строфу — экологическую, экономи-
ческую и политическую. Ни одного
депутата, кто сейчас не проголосует
за этот закон (а мы предложим по-
именное голосование!), здесь после
выборов не будет!

Завтра вы и квартиры откажетесь
признавать недвижимым имуще-
ством, и людей начнете выкидывать
на улицу, как сегодня выкидываете
машины. Вы идете на поводу у пра-
вительства, отказываетесь платить за
снесенный гараж рыночную сто-
имость. Почему в Москве могут пла-
тить, а у нас — нет? Это первое пред-
ложение нашего законопроекта.

Второе предложение: предо-
ставлять бесплатное место в пар-
кинге владельцу снесенного гара-
жа в том же самом муниципальном

округе, где был гараж. Выбор — де-
нежная компенсация или место —
остается за гражданином. Мы го-
товы принимать поправки к зако-
ну, мы согласны, чтобы эти наши
два требования были включены
в законопроект единороссов, ко-
торый не содержит никаких реше-
ний проблемы, но даже его, при-
няв в первом чтении, единороссы
держат без движения. Но нельзя
оставлять миллион жителей горо-
да без решения их проблемы!»

А потом к трибуне подошел де-
путат от «ЕР» Виталий Милонов:
«У меня много знакомых риэлто-
ров, я их обзвонил, все сказали, что
рыночная цена гаража — три копей-
ки». Интересно, не эти ли его дру-
зья риэлторы оценивают в копейки
городскую собственность, выстав-
ляемую чиновниками на торги, а
потом помогают этим чиновникам
получать откаты? Такие факты не
раз приводили в своих выступлени-
ях депутаты-эсеры, например
Алексей Ковалев.

Руководитель фракции едино-
россов Вячеслав Макаров выдал
еще круче: «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ предлагает этот закон в своих
личных корыстных интересах. Им
лишь бы общество дестабилизи-
ровать, людей на улицу вывести».

Голосовать поименно правящее
большинство, разумеется, отказа-
лось. Проголосовали, естественно,
против законопроекта, за — только
11 голосов. Ну что ж, еще не вечер.
У гаражников есть прекрасная воз-
можность еще раз публично и мир-
но заявить свое право на свою соб-
ственность 1 мая в многотысячной
колонне «За справедливость».

Кошмарные сны
Валентины Ивановны
ФАНТАЗИЯ ПО МОТИВАМ РОМАНА
ЧЕРНЫШЕВСКОГО «ЧТО ДЕЛАТЬ?»
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Рейтинги партии «Единая Рос-
сия» упали до рекордно низкого
уровня. Таковы данные опросов,
проведенных социологическими
фондами. На этом фоне проис-
ходят кадровые перестановки в
партии власти. Так, в Новосибир-
ске о сложении полномочий за-
явили секретарь политсовета и
руководитель исполкома регио-
нального отделения «Единой
России» Иван Мороз и Виктор
Игнатов.

огласно всероссийско-
му опросу, проведен-
ному фондом «Обще-
ственное мнение», сни-
зилась популярность
президента и премье-

Народ изменяет партии власти
ра. Минимума достиг и рейтинг
правящей партии — всего 44 %.
А уровень недоверия к ней под-
нялся с 29 до 38 %.

О причинах весеннего падения
рейтинга первых лиц страны и од-
новременно партии власти расска-
зывает директор Левада-центра
Лев Гудков:

– Кризис не завершается, не-
смотря на все обещания. Полити-
ческая жизнь скукожилась до ми-
нимума — она фактически под кон-
тролем кремлевской администра-
ции: оппозиция вытеснена, дис-
куссии прекращены. Это вызывает
сильное напряжение и неопреде-
ленность у людей более обеспе-
ченных, продвинутых, условно

говоря — у среднего класса, кото-
рый начинает опасаться дальней-
шего ужесточения режима. Ввиду
нестабильности, несамостоятель-
ности иных институтов — прежде
всего суда (здесь особенно пока-
зателен процесс над Ходорков-
ским) — люди теряют уверенность
в будущем. Они начинают заду-
мываться. Предвыборная ситуа-
ция не дает им никакого чувства
уверенности; напротив, она не-
сколько пугает. Плюс очень важно
то, что растет инфляция — она го-
раздо выше официально признан-
ного уровня. Это вызывает неопре-
деленность, общую тревожность,
падение доверия к руководству
в целом.SAVOK.NAME
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Зоя Заушникова: «Работала всегда много,
потому что мне это всегда нравилось»
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штрихи к портрету депутата

прямая речь

При благословении единороссов Сестро-
рецкий курорт повторяет судьбу Химкин-
ского леса

7глас народа

Олег Нилов: «Пусть представляются
фракцией “Предавшие СПРАВЕДЛИВУЮ
РОССИЮ”»

Санкт-Петербургское региональное общественное движение содействия развитию социальной сферы «Воля Петербурга»
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3от первого лица
Сергей Миронов — о привилегиях, инстру-
ментарии и путинском Народном фронте

День России

«Почему сегодня не вчера?» —
задалась вопросом участница
одного из недавних митингов
против реформы образования.

очему я в советское
время могла бесплатно
заниматься француз-
ским языком, фигур-
ным катанием и рисо-
ванием, а мой ребенок

сейчас не может бесплатно этим за-
ниматься? Вопрос был риториче-
ским, резюмирует заострившая
внимание на теме журналист Татья-
на Шабаева, однако он имеет ответ.
Вы потому могли, говорит она (не
везде и не все), заниматься всем
этим бесплатно, что советское госу-
дарство в каких-то легко проверяе-
мых областях было социально ори-
ентированным. Природные богат-
ства в нем никогда не принадлежа-
ли всему народу и тратились, глав-
ным образом, на политические цели.
Но были сферы, куда направлялись
увесистые крохи этих богатств.
И главная из них — хорошее бесплат-
ное образование. Спасибо за него.

А теперь, продолжает автор,
природные богатства также не
принадлежат народу. Но принад-
лежат уже считанной группе лиц.
Им уже не нужны наше бесплатное
образование, бесплатные ино-
странные языки и бесплатные дет-
ские футбол и хоккей. Им хватит,
чтобы мы могли рассчитываться
в кассе — в том числе за спорт и за
искусство. Цитата в тему: «Недо-
статком советской системы образо-
вания была попытка формировать
человека-творца, а сейчас задача
заключается в том, чтобы взрастить
квалифицированного потребите-
ля, способного квалифицированноН
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Наполеон когда-то сказал: дабы погу-
бить Отечество, достаточно даже одно-
го негодяя. Примеров тому в истории
было немало. За последние годы в Рос-
сии этот типаж, как бактерия, попавшая
в благоприятную среду, увеличивался
в геометрической прогрессии. Удиви-
тельно, что растаскиваемая по кусоч-
кам Россия еще существует. Могучая
у нас страна.

егодня хватких любителей лег-
кой наживы, пекущихся о лич-
ных интересах, манипулирую-
щих социальными и патриоти-
ческими лозунгами, можно
встретить везде, начиная с вер-

хушки вертикали власти. Множество их
среди губернаторов, мэров, депутатов,
прокуроров, высокопоставленных поли-
цейских чинов, судей, глав корпораций,
армады чиновников. Членство в правя-
щей партии дает возможность участво-
вать в переделе госсобственности, «рас-
пилах» бюджетных денег и получении
всепрощающих индульгенций.

Эти персоналии не помогают стражду-
щим, не занимаются живым делом, не
родят творческие идеи. Их назначают
кремлевские властители, выбирая среди
одноклассников и однокурсников, с
единственной целью — обеспечить ста-
бильность и непререкаемость власти.

Они скупают за бесценок леса и паш-
ни, заводы и пароходы, «осваивают» в
своих интересах бюджетные деньги, по-
давляют несогласных, высасывают при-
родные богатства с территорий, в кото-
рых чахнет жизнь, рушатся от ветхости
дома, проваливаются в грязь дороги,
множатся и ширятся кладбища. Так посту-
пали только оккупационные власти в за-
хваченных странах.

А в Кремль непрерывным потоком не-
сутся тешащие начальственный слух
сводки о мнимом приросте ВВП, квадрат-
ных метрах возведенного жилья, росте
зарплат и пенсий, полусотне новых рабо-
чих мест, которые резко снизили в стране
безработицу.

Окончание на стр. 2

Народ нищает,
а его радетели
процветают

«Их» стране — это стране братьев Фурсенко,
Татьяны Голиковой и иже с ними. Таков глав-
ный вывод компетентного форума с участи-
ем высокопрофессиональных экспертов
в области образования, проведенного пе-
тербургской СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ.

еформы, которые сегодня осуще-
ствляются, губительны для страны,
считает лидер партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов.
«Известна статистика: высшее об-
разование уменьшает риск стать

бедным до 5 %, среднее дает шанс выбрать-

актуально

УМНЫЕ И ЗДОРОВЫЕ
их стране не нужны!

ся из нищеты 50 % тех, кто это пытается сде-
лать, а если человек не имеет образования,
он рискует стать бедным в 95 % случаев. Се-
годняшние реформы, навязываемые обще-
ству стандарты и новый закон «Об образова-
нии» становятся шлагбаумом перед мечтами
и надеждами десятков миллионов граждан
нашей страны. Мы с вами не можем этого до-
пустить!» — сказал Сергей Миронов, обраща-
ясь к участникам открытого заседания Сове-
та петербургского отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, посвященного федеральному
закону № 83.

Материалы об этом — на стр. 4 и 5.
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пользоваться результатами творчества
других» (министр образования Андрей
Фурсенко).

И вот здесь хочется привести еще
одну точку зрения относительно обсуж-
даемой темы. Петербуржца Григория
Тульчинского. Семейственность бывает
разная, говорит профессор ВШЭ в Санкт-
Петербурге Тульчинский. Есть комбина-
ции, с трудом поддающиеся осмыслению.
Например, братья Фурсенки. Оба — ре-
форматоры. Один — футбола, другой —
науки и образования. Обоих отличает ки-
пучая активность. Примерно с одинаковой
эффективностью. И от футбольных, и от
образовательных реформ общественность
просто оторопь берет. Речь идет о том, что
один Фурсенко закидывал деньгами сна-
чала «Зенит», теперь весь отечественный
футбол. Другой за бешеные деньги при-
глашает «бренды потухшей звезды» раз-
вивать отечественную науку.

«В чем сила, брат?» — хочется автору
блога на echomsk.spb.ru спросить каждого
из братьев-реформаторов. Не дадут отве-
та, уверен он. Воинствующий экономизм,
безудержный формализм, полный моно-
полизм ограниченного круга лиц, прини-
мающих решения, приводят страну не к
модернизации, а к болванизации. И не
только в сфере образования.

Партия власти протащила 15 июня на за-
седании Законодательного собрания
Санкт-Петербурга во втором чтении изме-
нения в Закон города о выборах.

Изменения, принятые в первом чтении,
представители оппозиции оценили как цен-
зуру со стороны власти. Приведем примеры.
Кандидата можно снять с выборов, если об-
наружится, что за последние пять лет он где-
то, например в Интернете, написал нечто
экстремистское. Единороссы запретили так-
же любые критические высказывания в свой
адрес на телевидении.

Но этого партии власти показалось мало
для спасения от неминуемого поражения.

И вот ко второму чтению вносится поправка,
которая формально одна, а фактически —
это полностью новый закон на 88 листах.
Там, в частности, предусмотрено:

— граждане с временной регистрацией
в Петербурге (гастарбайтеры) могут участво-
вать в голосовании. Причем требования к их
регистрации в качестве избирателей настоль-
ко просты, что можно возить мигрантов по
всем участкам, и везде они проголосуют;

— право на голосование получают
военнослужащие срочной службы, голосо-
вать они будут в своих частях, на закрытых
участках, куда запрещен доступ наблюдате-
лей;

— вводится голосование по почте. Правила
его таковы, что можно не сомневаться: за всех
избирателей, не пришедших на участки, кто-то
проголосует, как надо. И т. д.

Фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, когда ее
требования не принимать эту поправку были от-
клонены, покинула зал заседаний, заявив, что
будет оспаривать этот закон в суде.

Мы проанализируем единороссовские но-
вации в следующем номере. Но хочется сказать:
даже в этих условиях победа правды над ло-
жью возможна. Для этого все или хотя бы боль-
шинство наших сограждан должны прийти на
выборы. Тогда их голоса не перечеркнут ника-
кие гастарбайтеры и «почтовые невидимки».

Закон что дышло? Нет, наперсточники не пройдут!
анонс

4, 5актуально
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ открыто заявляет
об уничтожении российского образования
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Председатель Совета Палаты депутатов
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ, депутат Государственной думы
Федерального Собрания РФ V созыва
Сергей Миронов рассказал о политиче-
ской обстановке в стране и предстоящих
выборах в прямом эфире программы
«Позиция» на радиостанции «Русская
Служба Новостей».

— Сергей Михайлович! Мы представ-
ляли вас в анонсах как лидера партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Как вас теперь
называть?

— Именно так и называть. Лидер партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

— Изменения ваших «титров», в том,
как вас представляют, что это означает?
Каковы изменения в вашей жизни?

— Не так много, как кому-то могло пока-
заться. Безусловно, что-то поменялось. Я не
возглавляю Совет Федерации, я не приез-
жаю каждое утро в полдевятого в здание
СовФеда, а еду в офис партии. Сейчас я все
свое время посвящаю партийной работе, у
нас идет подготовка к выборам депутатов
Госдумы 4 декабря.

— Вас лишили всех льгот и привилегий?
Или лидеру партии они положены?

— Лидеру партии положена одна приви-
легия. Вести своих однопартийцев в бой на
выборы, ничего не бояться, высказывать от
имени россиян всю правду о нашей неспра-
ведливой сегодняшней жизни. Вот такая у
меня привилегия. Я ею буду пользоваться.

— 1 февраля 2010 года вы говорили,
что у вас возникают противоречия с Пути-
ным в связи с тем, что он возглавил оппо-
зиционную для вас партию. Эти противо-
речия стали причиной того, что у вас изме-
нения в карьере?

— Я думаю, что главная причина — это
панический страх «Единой России». То, что
наша партия — единственная по-настояще-
му оппозиционная партия для «Единой Рос-
сии» — резко набирает очки, популярность.
Единороссы, привыкшие, что за их спиной
всегда стоит административный ресурс, по-
чему-то решили, что если меня лишить по-
ста председателя СовФеда, то наша партия
ослабнет. Как всегда, «Единая Россия»
ошиблась, я этому очень рад. Наша партия
не ослабла, она укрепилась, она прибавля-
ет. У нас теперь есть возможность в полный
голос говорить то, что мы считаем необхо-
димым, а самое главное — у меня появились
возможность и время заниматься только
партийной работой и готовиться к выборам.

Отказ в предоставлении зала в му-
зее-усадьбе Гавриила Державина
для заседания расширенного Совета
петербургского отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — это, на
мой взгляд, следствие отзыва Сергея
Миронова из Совета Федерации.

Конечно, напрашивается вопрос:
не является ли все это инсценировкой
властей для искусственного поднятия
рейтинга СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и
Сергея Миронова? Мол, пусть побудет
в шкуре якобы несистемной оппози-
ции, может, изберется куда-нибудь и
перебежит дорогу менее приятным
для властей персонажам и движениям,
ведь он все-таки свой, предсказуемый.
Возникает у меня этот вопрос. Ответа —
нет. Поживем — увидим.

Однако если такая интрига и суще-
ствует, то только на самом верху пира-
миды власти. Здесь же, в конкретной
ситуации, и Миронов, и Дмитриева
ведут себя абсолютно адекватно и до-
стойно. Выстраивают стратегию и так-
тику предвыборной борьбы. Не на
шутку схлестнулись с «Единой Росси-
ей», от которой начинают следовать
обвинения чуть ли не в экстремизме.
Во всяком случае, устами главы фрак-
ции «Единой России» Вячеслава Мака-
рова прозвучали обвинения Сергея
Миронова в подрыве устоев Россий-
ского государства, в подрыве устоев
политической системы нашего обще-
ства. И вполне серьезно этот полити-
ческий деятель считает, что именно
подобные заявления и действия, кото-
рые позволяет себе один из лидеров
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, в свое вре-
мя привели к распаду Советского Со-
юза и войне на территории России.

Но если вернуться к обвинениям
более серьезным, то, как мне кажется,
еще один шаг в этом направлении —
и обвинят в экстремизме Миронова
и всю партию, поближе к выборам.
Зачищая площадку для, допускаю, но-
вого проекта — обновленного Прохо-
ровым «Правого дела».

Как быть при этом с известным за-
явлением Дмитрия Медведева о том,
что отзыв Миронова пойдет на пользу
и «Единой России», и СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ? Впрочем, мы уже слышали
очень много красивых президентских
заявлений.

Лев ГОЛЬДШТЕЙН

От редакции.
Позволим себе добавить к этой реп-
лике нашего коллеги с echomsk.spb.ru
цитату из Михаила Евграфовича Сал-
тыкова-Щедрина: «Есть легионы со-
рванцов, у которых на языке “государ-
ство”, а в мыслях — пирог с казенной
начинкой».

— Получается, что питерская «Единая
Россия» придумала сдвинуть вас с поста
Председателя СФ. Так же не бывает!

— Это не инициатива питерской «Единой
России», не инициатива Матвиенко. Причи-
на главная в «Единой России». Панически
боясь поражения (а оно неминуемо, ника-
кие Народные фронты ее не спасут), она по-
шла таким путем, чтобы это как можно боль-
нее ударило по нашей партии. Реакция и
эффект — абсолютно обратные. Мы этому
рады. Так что «Единая Россия» в Петербурге
не имеет никакого значения и влияния. Это
инструмент, потому что по закону депутаты
ЗС должны были меня отозвать. Кто-то рас-
считывал, что я добровольно напишу про-
шение об отставке. Я хотел осознанно, что-
бы произошло то, что произошло, чтобы все
раскрылись, все показали себя в полной
красе, что и произошло 18 мая в Законода-
тельном собрании Петербурга. Поэтому
«Единая Россия» питерская ни при чем, а вот
«Единая Россия» большая, московская, это
ее задумки. Но единороссы в очередной раз
начали рыть себе яму.

— Вы как-то обсуждали это с Владими-
ром Путиным?

— Нет. Об этом я не считал нужным гово-
рить. Есть закон, у депутатов ЗС есть право
меня отозвать. Я понимал, что питерские
депутаты — это инструментарий, а кто стре-
мится это сделать — это «Единая Россия».
Владимир Путин возглавляет «ЕР». Что ж
к нему обращаться с этим вопросом?

— Общенациональный Народный
фронт… В чем его смысл?

— Владимир Путин, прекрасно понимая,
что на чиновников опираться бессмыслен-
но, что они с треском пролетят на выборах
4 декабря, решил их разбавить, с его точки
зрения, более-менее приличными людьми.
Вот главный смысл создания Народного
фронта.

— Появилось признание коммунистов,
которые говорят, что Народный фронт
неожиданно серьезно воспринят избира-
телями на левом фланге. Они говорят о
том, что люди видят в нем пользу. А вы не
боитесь?

— Если коммунисты чего-то испугались,
это замечательно. Они вообще пугливы в
последнее время. Больше всего боятся по-
бедить, взять власть, ответственность за то,
что происходит в стране. У меня другая точ-
ка зрения на Народный фронт.

— Наш слушатель, который не только
слушает, но и наблюдает нас по веб-каме-
ре, спрашивает: «Зачем вам ФСО в сту-
дии?»

— Охрана ФСО у меня сокращена. Оста-
лись сотрудники, прикрепленные на несколь-
ко месяцев. Ответ очень прост. До того, как я
перестал быть председателем СФ, я еще был
в Совете безопасности. То есть носителем го-
сударственной тайны. По существующей нор-
ме, после того как такой чиновник прекраща-
ет свои полномочия, на несколько месяцев
ему оставляют личную охрану.

— Слушатель Андрей: «Я согласен,
«Единая Россия» теряет свой рейтинг, по-
тому что она не решает проблем народа.
Но в России существует апатия к выборам,
потому что, как не голосуй, появляется
«Старик Хоттабыч» Чуров и подтасовыва-
ет факты. Может быть, сначала можно
убедить население, что выборы могут
быть честными?»

— В Кировской и Тверской областях 13
марта мы поставили эксперимент. Мы выло-
жились, приложили большие силы, мы не
позволили «ЕР» жульничать. Я считаю, что в
Тверской области процента максимум 3 все
равно от нас отщипнули, но результаты 21 и
20 % говорят сами за себя.

Есть такое высказывание — «Против лома
нет приема». Мы показали, что есть. Поэто-
му 4 декабря мы будем делать это по всей
России. Мы хотим, чтобы были честные вы-
боры. Мы призываем всех идти и голосо-
вать, поверить, что их голос не пропадет. Мы
ваш голос защитим.

Из интервью радио «РСН»
Печатается с сокр.

Сергей Миронов:
«Именно так и называть.
Лидер партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
от первого лица

реплика
Единороссы
и Сергей Миронов

их выбор

Что сегодня представляет собой ре-
гиональное отделение партии в Пе-
тербурге? Какую работу ведут
местные отделения? Эти и другие
вопросы мы задали Ирине Баже-
новой (на снимке) — заместителю
председателя Совета петербург-
ского отделения СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ.

— В Санкт-Петербурге 20 местных
отделений СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, 69 первичных. Есть отделения
численностью более полутора тысяч
человек и есть по 500–700 человек.

Действуют 16 общественных при-
емных.  С горожанами работают
наши муниципальные депутаты, ру-
ководители различных обществен-
ных организаций и просто активис-

Петербуржцы становятся справороссами
ты, имеющие опыт решения вопро-
сов в различных направлениях.

Могу отметить, что к нам часто при-
ходят граждане, уже побывавшие в
приемных партии власти и ее сторон-
ников, имея на руках многочисленные
отписки. Мы вступаем в работу в самых
сложных условиях, когда, казалось бы,
все пути уже пройдены. Помогаем ре-
шить вопрос, используя опыт, профес-
сионализм наших партийцев, настой-
чивость. Чиновник понимает, что лучше
решить вопрос, а то мы с нашим «спра-
ведливым миром» не отстанем.

Примером может послужить об-
ращение жильцов дома № 25 по
Наличной улице в нашу приемную по
вопросу неправомерного открытия в
жилом доме без согласия жильцов
магазина «24 часа». Жители дома

неоднократно обращались в Адми-
нистрацию и ГУЖА Василеостровско-
го района, ЖКС № 1 с просьбой по-
мочь решить данный вопрос. Однако
вместо реальной помощи получали
отписки. Региональным отделением
партии был направлен запрос в Про-
куратуру Санкт-Петербурга и в Феде-
ральную службу по надзору в сфере
защиты прав потребителей. По ре-
зультатам проверки были выявлены
нарушения действующего законода-
тельства, виновные привлечены к ад-
министративной ответственности.

Еще одним ярким примером мо-
жет послужить алгоритм действий по
судебному взысканию ущерба, при-
чиненного протечками крыш, разра-
ботанный региональным отделени-
ем СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Мно-

гие жители Петербурга, воспользо-
вавшись нашей разработкой, доби-
лись компенсации причиненного им
материального ущерба.

Сегодня число моих коллег-одно-
партийцев в Петербурге приближает-
ся к 11 тысячам. Особенностью по-
следнего времени стали заявления о
вступлении в ряды нашей партии от
людей среднего возраста — от 35 до
50 лет. Как правило, это люди с выс-
шим образованием, многие имеют
ученые степени. Видно, что растет
гражданское самосознание граждан.
Очень много стало приходить образо-
ванной молодежи, студентов. И это
несмотря на то, что вступление в оппо-
зиционную партию может осложнить
человеку жизнь в нашем городе. Но,
похоже, люди этого не боятся!



РЕФОРМЫ СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЫ, ПРОВОДИМЫЕ  СЕГОДНЯ, ГУБИТЕЛЬНЫ
ДЛЯ СТРАНЫ. ОНИ ЗАВОДЯТ РОССИЮ В ТУПИК, ЛИШАЮТ БУДУЩЕГО

�

 Из выступления лидера партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
Сергея Миронова:

— Проводимые Минобрнауки
России так называемые «образова-
тельные реформы» разрушили оте-
чественную систему образования.
Причем утрачены такие ее важней-
шие и неоспоримые достоинства,
как всеобщность, бесплатность и
доступность для всех слоев населе-
ния. Утрачено и высокое качество
образования.

Налицо прямое обнищание чест-
ной (не берущей взяток) части педа-
гогического корпуса. И было бы
странно ожидать «инновационного
вклада» от российских профессоров
высшей школы, средний заработок
которых составляет 12 тысяч долла-
ров в год против 90 тысяч, напри-
мер, в Канаде.

Считаю, что вообще не должно
быть разделения школьных предме-
тов на обязательные, финансируемые
из бюджета, и факультативные, опла-
чиваемые за счет родителей. Это лу-
кавство. Согласно Конституции страны
все школьное образование должно
быть бесплатным и качественным.

Считаю, что огромным разруши-
тельным потенциалом, губительным
для системы образования страны,
обладает разрабатываемый законо-
проект «Об образовании в Россий-
ской Федерации». Он узаконивает
все те крайне неудачные «усовер-
шенствования» общего и професси-
онального образования, о которых я
говорил выше. Это ЕГЭ, платность,
непродуманные образовательные
стандарты, «болонизация».

Законопроект снижает перспек-
тивы социальной мобильности для
многих социальных групп населе-
ния. В их числе — бывшие солдаты-
срочники, инвалиды, дети-сироты,
другие льготные категории.

Сегодня государству и обществу
необходима иная стратегия разви-
тия образовательного процесса. При
этом нужен постоянный контроль и
главное — участие общественности
в ее разработке и реализации. Надо
создать для этого все необходимые
правовые механизмы.

 Из выступления
Марины Малоян,
Заслуженного учителя РФ:

— Я отдала школе 50 лет. Начала
работать пионервожатой, закончила
директором школы. Наверное, как
никто другой, вижу, насколько опас-
на предлагаемая нам реформа об-
разования.

Ставка молодого учителя в Пе-
тербурге 7800 рублей, молодежь в
школу не идет. А правительство тре-
бует сократить еще двести тысяч
учителей! Кто же будет учить детей?

В прошлом году в школы города при-
шло всего 300 выпускников педаго-
гических вузов, за год половина из
них ушла. Новые условия аттестации
таковы, что учителя на нее просто не
пойдут.

Еще нюанс: учебных программ
нет, школы их создают сами. Для
чего тогда университеты педмастер-
ства, методические центры?

Стандарты образования пока
вводятся для первых классов, и там
много непродуманного. А то, что
предлагают в качестве стандартов
средней школы, — это полное разру-
шение нашего образования.

 Из выступления
Марины Шишкиной,
профессора СЗАГС:

— Реформы в высшем образова-
нии противоречат идеям модерни-
зации и инноваций. Отмена авто-
номности вузов, выборности ректо-
ров — признак начала борьбы со
свободомыслием и образованнос-
тью. Знания в неволе не размножа-
ются!

Новые стандарты бьют по каче-
ству образования, вышибаются базо-
вые знания: русский язык, математи-
ка. Мы возвращаемся к эпохе Алек-
сандра III, когда искусственно огра-
ничивалась возможность получения
образования «низшим сословием», в
университеты не допускались «кухар-
кины дети». Мы бездумно приняли
Болонскую систему, не готовящую не-
обходимых специалистов.

В советское время профессора и
преподаватели были уважаемыми,
обеспеченными людьми, даже студен-
ческая стипендия давала возможность
нормально жить. Сейчас нищенству-
ют и преподаватели, и студенты.

 Из выступления
Виктора Ложечко,
члена Совета РО СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ в СПб:

— Проблема высшей школы, осо-
бенно технического вуза — это пре-
стиж профессии, который ниже плин-
туса. Я — профессор, доктор техничес-
ких наук, получаю 20 тыс. рублей. (Тут
уже приводили пример: продавщица
в зоомагазине получает 25 тысяч.)
Зарплата ассистента — 5 тыс. рублей!
Поэтому средний возраст  на кафед-
ре (а у нас 10 докторов наук) пере-
шагнул пенсионный. Сегодня не най-
ти желающих заведовать кафедрой.
И ничего невозможно сделать.

Мы не готовим модных специа-
листов — юристов и экономистов, го-
товим инженеров-механиков. Более
половины студентов не посещают
лекции — работают люди: на крошеч-
ную стипендию не проживешь. Обе-
щание Путина с 1 сентября повысить
стипендию на 30 % смехотворно: по-
вышать надо в разы. Бакалавры — это

недоученные специалисты, они про-
сто никем не воспринимаются. А ма-
гистратура — это подвешенное состо-
яние человека. Его готовили к науч-
ной работе, он закончил вуз — и куда
дальше идти?

В нашей партийной программе
стоит требование: 7 % бюджета —
на образование и науку. Этого мало!
Понятно, что везде дыры в бюдже-
те, и все-таки заявлять нужно ре-
альные потребности, то есть значи-
тельно больше. Сколько — давайте
посчитаем.

 Из выступления
Андрея Смирнова,
доцента Санкт-Петербургской
ГМА им. И.М. Мечникова, канди-
дата медицинских наук:

— Профилактическая медицина
полностью ликвидирована. Ликви-
дирован отдел особо опасных ин-
фекций. Никто не отслеживает воз-
можность возникновения тяжелых и
опасных эпидемий, таких, напри-
мер, как чума.

Фундаментальной наукой зани-
маться тоже невозможно: нет средств
и нет доступа к необходимой инфор-
мации. В нашем институте уникальная
генетическая лаборатория, един-
ственная в Европе такого уровня, она
не финансируется.

На факультет последипломного
образования приходят дипломирован-
ные врачи-специалисты, и я в ужасе от
уровня их знаний — я бы такому врачу
свое здоровье не доверил.

Непрофессионализм на всех
уровнях. Наш министр здравоохра-
нения по образованию — бухгалтер,

зато врач руководит сельским хозяй-
ством. То же самое можно сказать про
многие другие министерства. Менять
надо всю систему целиком, этот вот
дикий капитализм.

 Из выступления
Алексея Ковалева,
члена Совета РО СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ в Санкт-Петербурге:

— У нас в городе есть свои проб-
лемы в образовании, которые мож-
но бы решить, сменив руководите-
лей этой отрасли в Петербурге. Речь
идет не только о Матвиенко, которая

На первомайском митинге СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Петербурге
среди других выступающих слово
получил член партии Артур Цори-
ев. Он говорил о проблемах сле-
пых и слабовидящих людей, о том,
что они могут и должны быть пол-
ноценными гражданами нашего
общества...

ля поддержки таких лю-
дей создается обще-
ственное движение «Яр-
кая жизнь — возмож-
ность каждого»,  под-
держку проекта взяла на

себя общественная организация
«Воля Петербурга». Мы еще расска-
жем о работе нового движения.
Сейчас же речь пойдет об уникаль-

Не такие, как все, не значит — ненужные
есть проблема

ном, единственном в России учеб-
ном заведении, в котором успешно
решаются проблемы адаптации не
только слепых, а всех людей с огра-
ниченными физическими возмож-

ностями: они получают высшее
образование и работу по специ-
альности.

ГДЕ И КАК УЧАТ ПРОФЕССИИ
Ректор Санкт-Петербургского ин-

ститута специальной педагогики и
психологии (ИСПиП) имени Рауля
Валленберга Людмила Михайловна
Шипицына (на снимке) — доктор
биологических наук, профессор,
Заслуженный деятель науки РФ, ка-
валер орденов Дружбы и Почета, —
создала институт 17 лет назад на
базе одной из коррекционных школ
и является его бессменным руково-
дителем. Среди студентов 15 % —
инвалиды, в том числе с тяжелыми
генетическими заболеваниями.

В составе образовательного комп-
лекса — детский сад «Логовичок»
для детей с проблемами здоровья и
интегрированная школа «Бобре-
нок», где совместно обучаются здо-
ровые дети и дети с ограниченными
возможностями.

Наиболее талантливых студен-
тов после получения диплома при-
глашают остаться работать в инсти-
туте, они заканчивают аспирантуру,
защищают диссертации. Выпуск-
ник факультета «Адаптивной физи-
ческой культуры» Андрей Горба-
чев, имеющий нарушение слуха,
неоднократно прославлял свою
alma mater, являясь призером мно-
гочисленных спортивных состяза-
ний и конкурсов жестового пения.
Дмитрий Дмитриев, выпускник

факультета «Специальная психоло-
гия», у которого нарушения опор-
но-двигательного аппарата, в тече-
ние нескольких лет активно уча-
ствовал в волонтерском движении,
оказывая психологическую помощь
детям — жертвам терактов и ло-
кальных войн.  Приобретенный
опыт лег в основу его научного ис-
следования, нашедшего широкое
применение в практике. А выпуск-
ник Алексей Маслов работает в ин-
ституте системным администрато-
ром. У него детский церебральный
паралич, не действуют руки — на
клавиатуре он виртуозно работает
ногой. Институт закончил с крас-
ным дипломом, да еще получил
диплом «Лучший выпускник Санкт-
Петербурга 2008 года».

ВМЕСТЕ ВЕСЕЛЕЕ
Предыдущий опыт работы убе-

дил Л.М. Шипицыну: дети-инвали-
ды должны обучаться в обычных
учебных заведениях, чувствовать
себя полноценными членами об-
щества. Такое мнение высказывают
и выпускники, и сегодняшние сту-
денты из числа людей с ограничен-
ными возможностями. Их с детства
изолированно держали дома, по-
том спецдетсад, коррекционная
школа. Только в институте они обре-
ли возможность общаться с осталь-
ными на равных, почувствовали
себя личностями!

У многих студентов-инвалидов
появляются добровольные шефы из
числа здоровых, это своеобразный

взаимополезный симбиоз. Бывает и
так, что, к примеру,  друг другу по-
могают глухой и слепой. А одна де-
вушка-карлица (ростом меньше 70
см) была объектом любви и заботы
всей группы. Шефом уже упомяну-
того Алексея Маслова стала Оксана
с проблемами зрения. Отношения
переросли в любовь, они пожени-
лись и, важно отметить, у них совер-
шенно здоровый ребенок!

ЖЕЛАНИЯ И ВОЗМОЖНОСТИ НЕ
ВО ВСЕМ СОВПАДАЮТ

Инвалидов, желающих посту-
пить в ИСПиП, очень много. Но, к
сожалению, эта категория граждан,
как правило, люди малообеспечен-
ные. И хотя общая стоимость обуче-

ния за пять лет здесь одна из самых
низких в Петербурге (не более
350 тыс. рублей), а для инвалидов
действуют различные льготы и скид-
ки — на это тратятся все дополни-
тельные доходы, например от изда-
тельской деятельности, — учить со-
всем бесплатно коммерческий вуз
не может.

Институт мог бы делать для ин-
валидов гораздо больше. Больше
принимать студентов, даже созда-
вать специальные целевые группы.
Тех, кто из-за серьезных недостат-
ков умственного развития не может
получить высшее образование,
могли бы готовить по программе
среднего и начального профессио-
нального образования, индиви-
дуально определяя, какая профес-

сия больше подходит тому или
другому. А для совсем тяжелых
больных — создать дневной стаци-
онар, где с ними работали бы спе-
циалисты, освободив от кругло-
суточного ухаживания близких
родственников. Есть для этого кад-
ры, есть помещения, нет только
средств. И решение этого вопроса —
задача политическая.

РАБОТУ ПРЕДЛАГАЮТ ВСЕМ.
НЕ ВСЕ МОГУТ ВОСПОЛЬЗОВАТЬСЯ

Есть группы инвалидности, кото-
рые не допускают трудовой дея-
тельности. Если человек с такой
группой  устраивается на работу, его
лишают пенсии. Таков закон. В свя-
зи с этим вопрос: почему пенсионер

по старости может получать пенсию
и подрабатывать, а пенсионер по
инвалидности — нет? На копеечную
инвалидную пенсию не проживешь,
но и терять ее тоже не хочется. Вот
и цветут знаменитые «подснежни-
ки»: один не хочет работать, но же-
лает копить трудовой стаж, поэтому
сдает свою трудовую книжку; а дру-
гой работать хочет, но сдать трудо-
вую книжку не может, работает за
первого. Или работают инвалиды
по разовым договорам, без оформ-
ления.

Необходимо пересмотреть за-
конодательную базу. Будем считать
это наказом депутатам будущего За-
конодательного собрания Петер-
бурга и нашим депутатам Госдумы.

Михаил МАШКОВЦЕВ

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ создает «горячую линию» для защиты от гла-
вы Минобрнауки Фурсенко обучающихся и педагогов. Всех, кто «оби-
жен результатами ЕГЭ с ошибками в контрольно-измерительных ин-
струментах, коррупцией и вымогательством при зачислении в вузы»…

Справороссы поручили Счетной палате проверить, куда ушли день-
ги, выделенные на разработку стандартов и закона «Об образовании
в РФ». Они же призвали учесть при корректировке бюджета «необхо-
димость увеличения зарплаты всех работников образования», а не
только школьных учителей.

отвечает, безусловно, за все. Госпо-
жа Иванова уничтожила уже не-
сколько десятков учреждений, ко-
торые позволили себе быть пере-
довыми и вести работу по автор-
ским программам, например «Пе-
тершуле». Это же грозит Дворцу
творчества юных, закрывают Анич-
ков лицей. Идет ползучее унич-
тожение всего здорового, что есть
в образовании. Уничтожение всяко-
го, кто пытается быть лучше, сме-
лее, честнее, чем руководство ко-
митета. Поэтому рядом с фамилией
Матвиенко нужно поставить фами-

2008-й:  5683 млн,  2009-й:
5209 млн, то есть идет значительное
снижение, 2010-й: 5248 млн руб-
лей. Динамика финансирования —
отрицательная, какая может быть
речь о приоритетах!

У Комитета по науке — такая же
картина.

Зарплата учителей в школах — на
уровне 15 000 рублей. Путин пред-
лагает довести уровень зарплаты
учителей до среднего уровня по ре-
гиону, то есть в Петербурге — до 30
тыс. рублей. Как будет обстоять
с этим в нашем городе? Такой во-
прос я задал в своем депутатском
запросе губернатору. Получил от-
вет:  средняя зарплата вырастет
с 1 сентября до 24 860 рублей. Ува-
жаемые учителя! У кого с 1 сентяб-
ря такой зарплаты не будет — обра-
щайтесь ко мне, а я буду обращать-
ся к губернатору.

Наши поправки в бюджет по этой
статье были отвергнуты; где найдут
средства — не знаю. Зато недавно го-
родским правительством была при-
нята программа «Чистая вода» сто-
имостью 300 млрд рублей. Я не ого-
ворился — миллиардов, т. е. почти
годовой бюджет города! На каждого
трудоспособного жителя города —
100 тыс. рублей. Город вкладывает
56 млрд, а основную часть — «Водо-
канал». Соответственно, нам повы-
сят тарифы — другого источника
средств у «Водоканала» нет.

И еще. Дело не в Фурсенко, это
иллюзия, что уберем его — и все на-
ладится. Мои предложения:

 — требовать отмены вредитель-
ского закона № 83;

— ввести мораторий на закрытие
школ, дошкольных учреждений,
учреждений дополнительного обра-
зования, профтехучилищ;

— обеспечить бесплатное пита-
ние школьников. Запретить любые
формы денежных расчетов учени-
ков в помещении школы;

— ввести требование для госчи-
новников и депутатов: указывать
в декларациях о расходах места обу-
чения их детей и расходы на это
обучение;

— ввести уголовную ответствен-
ность за попытки заставить учите-
лей вести политическую агитацию
в школах;

— ввести во всех школах системы
видеонаблюдения. Это безопас-
ность и учеников, и учителей, кото-
рых иногда невменяемые родители
и даже дети выводят из строя.

Бюджет образования должен
расти не меньше, чем на плановый
коэффициент инфляции. А зарпла-
ту учителя приравнять не к средней
по региону, как предлагает Путин,
а к средней зарплате чиновника.
В Петербурге это сегодня 55 200
рублей.

НЕРАВНОДУШНЫЙ ПЕТЕРБУРГ НЕРАВНОДУШНЫЙ ПЕТЕРБУРГ�

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

«ОБЕЩАНИЕ ПРЕМЬЕРА
ПЕДАГОГАМ НЕ ОБЕСПЕЧЕНО ФИНАНСАМИ»

С 1 сентября 2011 года фонд зарплаты педагогов предполага-
ется увеличить на 30 %, а в течение двух лет средняя зарплата учи-
теля станет равной средней заработной плате в конкретном реги-
оне. Такое обещание российским учителям дал премьер Владимир
Путин.

Комментирует депутат Госдумы Оксана Дмитриева:
— При принятии Закона «О корректировке бюджета на 2011 год»

при наличии всех финансовых возможностей не было заложено до-
статочное количество средств для индексации заработных плат работ-
ников сферы образования. Предложение премьер-министра, к сожа-
лению, не системное. Похоже на ситуацию, которая сложилась при
реализации Национального проекта «Здравоохранение», когда зар-
платы повысили только участковым врачам, а врачи-специалисты
были оставлены за бортом.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 2010 году вносила на рассмотрение Гос-
думы альтернативный бюджет и свои поправки в ходе чтения законо-
проекта «О корректировке бюджета», предлагая повысить зарплаты
бюджетников во всей социальной сфере. Для этого, безусловно, нужен
совершенно другой объем средств. Эти деньги в бюджете есть, но,
к сожалению, в очередной раз сложившаяся благоприятная конъюнк-
тура не используется для поддержки бюджетников.

ректор там получает 15 млн рублей
в год. Очень хлебное место! Зарпла-
ту ректора нужно привязать к сред-
ней зарплате в возглавляемом им
вузе.

 Из выступления
Светланы Руденко,
доктора педагогических наук:

— Мы должны выразить недове-
рие нашему правительству, премье-
ру и президенту за то, что развали-
вается наша страна, за то, что унич-
тожается образование. При предла-
гаемой системе образования мы вы-
растим недоучек, людей, послуш-
ных чужой воле, лишим страну бу-
дущего. Видимо, кому-то это надо.
Наступил такой момент, когда мол-
чание, самоустранение от этих про-
блем является чуть ли не преступле-
нием. Сегодня страна на краю гибе-
ли, и нужно всем объединить уси-
лия и в борьбе за ее сохранение
идти до конца!

 Из выступления Олега Нилова,
депутата городского парламента,
координатора фракции
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ:

— Считаю необходимым довести
до вашего сведения справку о бюд-
жетном финансировании петер-
бургского Комитета по образованию
за последние три года.

Д

лии Маниловой и Ивановой — эти
люди не имеют права руководить
сферой образования.

Все в государстве построено на
«кунакчестве», люди на высоких
должностях — друзья одного высо-
кого государственного деятеля. Об
этом надо говорить прямо и это надо
прекратить.

А знаете, сколько получают неко-
торые ректоры вузов при нищенской
зарплате их сотрудников? 300—
400 тысяч рублей в месяц. Пример —
Государственный университет куль-
туры. Проверка показала, что про-

Окончание. Начало на стр. 1. ИЗ РЕШЕНИЯ СОВЕТА РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПОЛИТИЧЕСКОЙ
ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ

СОВЕТ ТРЕБУЕТ:
 Кардинально пересмотреть подход к финансированию научных и

образовательных учреждений; довести отношение расходов на их де-
ятельность к величине ВВП до уровня ведущих стран (не ниже 7 % ВВП).

  Отменить Федеральный закон от 08.05.2010 № 83-ФЗ  «О вне-
сении изменений в отдельные законодательные акты РФ в связи с со-
вершенствованием правового положения государственных (муници-
пальных) учреждений».

  Новые образовательные стандарты вводить федеральным законом,
который может быть принят только после всенародного обсуждения. От-
менить ЕГЭ. Вернуть традиционную итоговую аттестацию выпускников.

  Обеспечить полное бюджетное финансирование образователь-
ных учреждений с предоставлением финансово-хозяйственной само-
стоятельности.

  Деполитизировать систему образования, прекратить давление
на работников образования с целью получения «заказных» результа-
тов на выборах.

  Ввести мораторий на закрытие школ, дошкольных учреждений,
учреждений дополнительного и начального профобразования.

Совет считает: любые реформы образования в России  можно про-
водить только после проверки в экспериментальном порядке в одном-
двух регионах в течение нескольких лет и получения положительного
результата. Для  проверки  предлагаемой реформы целесообразно
направить министра Фурсенко А. А. в один из регионов, в котором
электоральная поддержка партии власти была наиболее высокой.

Полностью документ будет опубликован в следующем номере.

WWW.DMITRIEVA.ORG
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�БОЛЬШАЯ ПОЛИТИКА

Когда жириновцы и зюгановцы
«спускают собак» на СПРАВЕД-
ЛИВУЮ РОССИЮ, называя ее
«псевдооппозицией», голосуют
за отставку Сергея Миронова, ко-
торый отказался предать свою
партию ради сохранения высо-
кой должности, вспоминается
старый, но актуальный анекдот.
Впрочем, вначале — наше досье.

2001 году губернато-
ром Нижегородской
области был избран
Геннадий Ходырев,
бывший первый секре-
тарь Горьковского об-

кома КПСС, первый секретарь Ни-
жегородского обкома КПРФ, член
ЦК КПРФ, ближайший сподвиж-
ник Геннадия Зюганова. Особой
паники в высшей власти эта побе-
да не вызвала, ибо еще до выбо-
ров СМИ писали: Ходырев — не
большевик с окровавленным кин-
жалом в зубах, а всего лишь ниже-
городский купчина с партбилетом.
Рядовые коммунисты все силы
вложили в победу своего руково-
дителя. А он в день объявления ре-
зультатов заявил о приостановле-
нии членства в КПРФ! И Зюганов
выступил с заявлением, в котором

журналистское расследование

Непримиримая
оппозиция?

шов, избранный как представитель
КПРФ, тут же переметнулся в «Еди-
ную Россию». А депутаты городской
Думы Ангарска партийной принад-
лежностью просто не стали замора-
чиваться. Из 15 депутатов 11 — вы-
движенцы КПРФ, семеро из них —
официально члены партии. Но сво-
им председателем и одновременно
мэром города выбрали единствен-
ного в их составе единоросса.

В 1996 году Зюганов заставил
снять свою кандидатуру первого
секретаря Курского обкома КПРФ,
члена Президиума ЦК Александра
Михайлова в пользу ельциниста
Руцкого. Руцкой с позором вылетел
после первого срока, и Михайлов в
2000 году занял его место. В 2005
году этот бывший номенклатурщик
КПСС прикинул, что выгоднее, и 8
февраля вступил в «Единую Рос-
сию». Через 2 недели президент
утвердил его на второй срок.

Это все не случайные люди, вот
в чем проблема! Их подбирал лич-
но Зюганов и утверждал Президи-
ум ЦК КПРФ. Рыба гниет с головы!

У ЛДПР с бегством руководите-
лей исполнительной власти во
враждебную партию проблем нет,

потому что нет в природе таких ру-
ководителей. Не выигрывает ЛДПР
эти выборы! Единственный случай
был в середине 90-х, когда жири-
новец стал губернатором Псков-
ской области. Он, как положено,
свою партию своевременно бро-
сил, уйдя в «ЕР» (откуда его потом
выперли, что для единороссов
большая редкость — видно, и их
достал), однако об этом все давно
забыли. Но как-то прогнуться пе-
ред партией власти надо!? Поэтому
депутаты ЛДПР сначала шумно
критикуют антинародные законо-
проекты единороссов, а потом
тихо, но дружно голосуют за них.

Не будем ходить в Госдуму, за-
глянем в родной питерский ЗакС.

Рассмотрение поправок в закон
«О зеленых насаждениях общего
пользования». Смольный предло-
жил исключить из перечня зеленых
насаждений территории площа-
дью почти 3,5 тысячи га. Резко вы-
ступил координатор фракции
ЛДПР Константин Сухенко: «Сегодня
этот закон не только принимать —
его обсуждать противно. Я благо-
дарю свою фракцию за то, что
наша фракция не будет голосовать

за этот закон». Тем не менее фрак-
ция за закон проголосовала, голоса
жириновцев оказались той необхо-
димой добавкой, которая позволи-
ла  принять закон об уничтожении
в Петербурге парков и скверов.

ФЗ № 83, получивший нефор-
мальное название «закон о ком-
мерциализации бюджетной сфе-
ры», вызвал массовые протесты
всех слоев населения. Фракция
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вышла с
инициативой об отмене закона.
ЛДПРовцы на словах присоедини-
лись и даже подписали законопро-
ект. Но в ходе заседания было про-
ведено поименное голосование, и
оказалось, что вся фракция ЛДПР за
постановление не голосовала —
вопрос отклонен.

Таких примеров — десятки. По-
этому, когда жириновцы и зюганов-
цы «спускают собак» на СПРАВЕД-
ЛИВУЮ РОССИЮ, называя ее «псев-
дооппозицией», вспоминается ста-
рый, но актуальный анекдот. Вовоч-
ка, подглядев, как родители занима-
ются сексом, со вздохом сказал:
«И эти люди запрещают мне ковы-
рять в носу!».

Михаил МАШКОВЦЕВ

задним числом оправдал это от-
ступничество. В 2004 году Ходы-
рев окончательно порвал с КПРФ,
но это не помогло сохранить гу-
бернаторство на второй срок.
Сейчас сидит в каком-то кремлев-
ском кабинете, получает зарплату
за ничегонеделание.

Коммуниста — губернатора
Ставропольского края Александра
Черногорова на новый срок пред-
ложил президент. И ровно через
год после этого ставропольский гу-
бернатор поменял партийный би-
лет КПРФ на партбилет «ЕР».

Глава Владимирской области
Николай Виноградов положил на
стол членский билет компартии.
Причиной его выхода из КПРФ
стало желание избежать «возмож-
ных политических конфликтов».
Партийное руководство и этому
поступку нашло оправдание: «ре-
шение было принято по обоюдно-
му согласию партии и губернатора
во благо жителей области».

В стан «ЕР» перешел губернатор
Волгоградской области Николай
Максюта. Не отстал от старшего то-
варища мэр Волгограда Роман Гре-
бенников. Его приняли в «ЕР» даже
раньше, чем он расстался с КПРФ.
Мэр города заявил: «Я являюсь сто-
ронником партии «Единая Россия»,
нравится это кому-то или нет».

Александр Николаевич Ткачев —
наиболее показательный предста-
витель племени перебежчиков.
3 декабря 2000 года выбран гла-
вой администрации (губернатором)
Краснодарского края (82,14 % го-
лосов). До мая 2003-го Ткачев был
членом КПРФ. В 2003 году возгла-
вил региональный список «Единой
России» на выборах в Госдуму, был
за это исключен из КПРФ, зато 14
марта 2004 года переизбран на вто-
рой срок губернатором. 14 апреля
2005 года Ткачев вступил в «Единую
Россию». Ну а до чего довел край?
Ярчайший, но далеко не единствен-
ный пример — станицу Кущевскую –
сегодня знает весь мир.

Что уж говорить об их младших
товарищах! Мэр Иркутска Кондра-

В

штрихи к портрету депутата

Продолжаем разговор с Зоей Ва-
лентиновной Заушниковой, де-
путатом Законодательного со-
брания Санкт-Петербурга, заме-
стителем Председателя постоян-
ной Комиссии по городскому хо-
зяйству, градостроительству и зе-
мельным вопросам (фракция
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ).

— Зоя Валентиновна, вы ин-
женер-программист. А когда и
почему решили стать депутатом?

— После того, как в ходе «пере-
стройки» прекратил существова-
ние мой институт, я стала помощ-
ником Сергея Михайловича Миро-
нова, который в то время был из-
бран депутатом по нашему округу.
Работая же его помощником, всегда
исходила из того, что должна ока-
зывать ему максимальную помощь
в работе. А потом, когда Сергей
Михайлович ушел в Совет Федера-
ции, он предложил мне стать его
преемником. Я согласилась, потому
что много лет работала, и мне
очень хотелось и дальше обустраи-
вать наш округ, помогать уже став-
шим близкими для меня людям.

 Я, наверное, очень трезвый че-
ловек, не слишком эмоциональ-
ный, когда дело касается работы.

Тем более всегда чувствовала, что
если у меня что-то будет не полу-
чаться, в любой момент я могу об-
ратиться за помощью к Сергею Ми-
хайловичу, который сможет сделать
для наших избирателей больше,
чем просто депутат. Я чувствовала
его постоянную поддержку.

— Скажите, Зоя Валентиновна,
а чем конкретно вы можете по-
мочь людям, здесь живущим,
своим согражданам, занимая
пост, который вы занимаете?

— Мое глубокое убеждение в
том, что если каждый человек на
своем месте будет работать с мак-

симальной отдачей, ответственно,
честно, то это и приведет к успеху
все наше общество. Будь ты то-
карь, слесарь, водитель, воспита-
тель детского сада, директор шко-
лы… Именно отношение к работе
очень важно. Это напрямую касает-
ся и каждого депутата. Он в первую
очередь должен всегда помнить,
что избран большим количеством
людей, которые доверили ему ре-
шение своих жизненных проблем.
В своей деятельности он должен
руководствоваться только этим
принципом. По большому счету,
ведь более ничего и не надо —
если депутат исходит из интересов
людей, тогда он и поступки будет
совершать такие, и голосовать так,
и законы принимать именно те, что
идут на благо людей.

Не знаю, ответила ли я на ваш
вопрос, но вот то, как я действую.

— Скажите, что уже удалось
сделать за время работы депута-
том Законодательного собрания
по 12-му округу?

 — Зачастую люди приходят к
депутату с последней надеждой
решить какой-либо вопрос. Их
проблемы, их боль всегда прини-
маю близко к сердцу, пропускаю
через себя. Самое главное, что

удалось, — это помочь очень боль-
шому количеству людей в самых
различных областях их жизни, на-
чиная от юридической помощи и
заканчивая способствованием вы-
делению квартир. Это и помощь в
проведении медицинского обсле-
дования,  предоставлении ле-
карств, экстренной материальной
помощи. Что еще решено? Вопро-
сы капитального и текущего ре-
монта жилищного фонда (ремонт
фасадов, крыш, парадных, инже-
нерно-технических коммуника-
ций), благоустройства террито-
рий, вопросы помощи детским са-
дам, школам, училищам, район-
ным библиотекам, поликлиникам,
районным общественным органи-
зациям. С гордостью могу сказать,
что скоро в поликлинике № 96
начнет функционировать аппарат
для проведения денситометричес-
кого обследования (определения
плотности костной ткани), что по-
зволит предупреждать и выявлять
такое коварное, особенно для по-
жилых людей, заболевание, как
остеопороз.

— Работа занимает очень
важное место в вашей жизни?

— Безусловно. Мне сложно
представить себе, как может быть

иначе. Я же работаю очень давно.
После окончания института вышла
на работу в НИИ — программис-
том, сейчас работаю депутатом. Не
было времени, чтобы я не работа-
ла, исключая год после рождения
сына. Работала всегда много, пото-
му что мне это всегда нравилось.

— Расскажите немного о сво-
ей семье.

— Я живу с сыном, невесткой,
двумя внуками. Они с понимани-
ем относятся к моей загруженно-
сти. Мне легко с ними: внуки с
детства привыкли к тому, что я
очень часто бываю на работе,
иногда работаю дома, у нас быва-
ет много людей. Но отдыхаем мы
всегда вместе.

— Какие качества в людях вы
цените больше всего? Что бы вы
хотели воспитать в своих внуках?

— Трудолюбие. Ответствен-
ность. Небезразличное отноше-
ние к окружающим. Вот самое
важное для человека. Да, «страна
у нас тяжелая», как было сказано
еще в 80-е годы… Но в России
жить и Россию любить — это все
равно счастье. Очень хочу, чтобы
все дети, внуки — и мои, и не мои —
это понимали сердцем.

Борис МИХАЙЛОВ

Зоя Заушникова: «Работала всегда много,
потому что мне это всегда нравилось»
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Олег Нилов остается лидером тех предста-
вителей СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Зако-
нодательном собрании Петербурга, кото-
рые остались верны своей партии. В экс-
клюзивном интервью, выдержки из кото-
рого мы публикуем, Олег Нилов рассказал
ЗАКС.РУ, каким видит политическое буду-
щее Петербурга и своей партии.

— У вас на двери висит табличка «Руко-
водитель фракции». Гольман не пытается
ее скрутить?

— Нет, не пытается. По закону об НКО на-
звание «Справедливая Россия» принадлежит
партии. Перебежчики не имеют права его ис-
пользовать. Пусть представляются фракцией
«Предавшие Справедливую Россию». А для
использования нашего бренда нужно обра-
титься в партию. Пусть спросят: «Можно ли
нам, восьмерым отщепенцам, носить значок,
размахивать флагом и называться этим защи-
щенным законом названием?». Юридически
точно для них сейчас писать так: «Я, такой-то,
избранный под флагом «Справедливой Рос-
сии» в ЗакС в 2007 году, изгнанный из этой
партии в 2011 году…».

— СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ собирается
получить парламентское или конституци-
онное большинство на выборах в ЗакС?

— Парламентское. Конституционное —
это две трети. Я считаю, что ситуации, когда
партия получает конституционное большин-
ство, не должно быть. Это пагубно воздей-
ствует на парламент любого уровня. Целесо-
образно даже законодательно ограничить
право партий получать конституционное
большинство.

У нас план минимум — набрать больше,
чем «ЕР». А затем иметь право по действую-
щему законодательству представлять канди-
датуры на пост губернатора.

— На основании чего вы так уверены,
что сможете выполнить план минимум?
Это подкреплено данными соцопросов?

— Не только ими, но и собственными ис-
следованиями, и общением с горожанами,
и неэффективной политикой сегодняшней
исполнительной власти, власти единорос-
сов. Главная политическая и стратегическая
ошибка — полное слияние ветвей власти.
Первую и единственную скрипку везде ис-

полняет губернатор, а оркестр единороссов
и чиновников только делает вид, что играет.
Такая сложившаяся политика «протирания
штанов» — это цитата Тюльпанова — не уст-
раивает не только простых петербуржцев, но
и представителей научной и деловой элиты.
И даже многих членов партии «ЕР». Далеко
не всем хочется петь под чужую фонограмму.

— А если Матвиенко будет представле-
на «Единой Россией» президенту досроч-
но, в ноябре?

— Это смысловая недоработка действую-
щего законодательства. По букве закона так
можно, а по духу — нонсенс. Для партии
«Единая Россия» воспользоваться недорабо-
танностью закона будет значить — показать
слабость, по-легкому «развести» петер-
буржцев, не доверяя им права определять,
кому назначать губернатора.

— Вы считаете, что «ЕР» не станет
пользоваться недоработанностью закона?

— Конечно, станет, у них есть такой опыт.
Последний пример — с плакатами в городе.

Попытка в той же манере воспользоваться
буквой закона может иметь самые печаль-
ные последствия для тех, кто решится на та-
кую операцию. Потому что «ЕдРо» поставит
в неудобное положение президента и его
администрацию.

— То есть «ЕР» рискует прогневить и го-
рожан, и президента, если в ноябре пред-
ложит Матвиенко?

— Это будет вызов, брошенная перчатка.
Ведь на самом деле у Матвиенко срок до
22 декабря. Думаю, переназначать ее до
выборов — нанести пощечину горожанам.
Изначально же говорилось: мы не перехо-
дим на назначение губернаторов. Мы их вы-
бираем. Просто опосредованно — через вы-
боры депутатов. А в схеме с ноябрем даже
такая конструкция рухнет.

— Но если вы правы: в ноябре «ЕР» уже
поймет, что идет к сокрушительному по-
ражению, почему бы партии не подать
кандидатуру Матвиенко на переутверж-
дение? Ведь «единороссам» будет уже не-
чего терять. А Путину с Медведевым ее не
переутвердить — ведь они по тем или
иным причинам все равно не обеспечива-
ют честность на выборах?

— На федеральном уровне люди из
прагматичных соображений понимают: в
Петербурге главное — управляемость. Что-
бы, не дай Бог, не допустить Манежных
или Дворцовых площадей. Потому что
иначе это будет уже проблема не только
Матвиенко, «ЕР» и Петербурга. В Петер-
бурге и Москве нужна спокойная ситуация,
потому что это два важнейших субъекта на
политической карте России. Управляемость
в них — главный приоритет. Вспомним
башню «Газпрома». Было дано задание —
решить вопрос с «Газпром-сити». А он не
решался. А потом еще какие-то вопросы
государственного значения могут быть
спущены. И они опять не будут решаться.
Причем по причине неприятия горожана-
ми жесткой административной схемы уп-
равления. Поэтому из прагматических со-
ображений досрочное переутверждение
невыгодно Кремлю. Стабильность в управ-
лении городом и проведении государ-
ственных решений выше партийных и лич-
ностных интересов.

прямая речь

Олег Нилов: «Ломать Петербург
через колено очень опасно»

— То есть «ЕР», если у них появится
идея досрочного переутверждения, полу-
чит установку ее не осуществлять?

— Так для «ЕР» и власти в целом было бы
спокойнее. Ведь через несколько месяцев
главные выборы — президентские. Если бы
их не было — это была бы одна картинка.
А так в случае досрочного переназначения
придется проводить избирательную кампа-
нию в раздраженном петербургском полити-
ческом улье. А как ее проводить, если вы от-
хлестали по щекам добрую половину петер-
буржцев, а теперь приходите к ним и чего-то
просите? После этого ставить задачу «ЕР» и
Матвиенко проводить выборы, если к ним у
жителей заранее будет неприятие, — тоже
полное отсутствие прагматизма. Ломать через
колено Петербург очень опасно. Особенно в
преддверии президентских выборов.

— Вы не боитесь, что СПРАВЕДЛИВУЮ
РОССИЮ снимут с выборов?

— Такие желания будут. Но нужно думать
о последствиях. Главная задача — не ЗакС или
избрание губернатора. Даже Дума — не глав-
ная задача. Самая главная задача — не будо-
ражить избирателей, чтобы спокойно про-
шли президентские выборы. Поэтому пор-
тить здесь площадку под чьи-то конкретные,
персональные интересы — Матвиенко, Тюль-
панова — кандидат в президенты не позволит.

— Как вы оцениваете политику петер-
бургского «Яблока»?

— Похоже, что для него объединение
оппозиционных сил в кулак не является при-
оритетом. Я не знаю тех вопросов, по которым
яблочники были бы с нами на разных полю-
сах. Не знаю причин бесконечных заявлений
про нанайских мальчиков, про «ненастояще-
го царя» и т. д. Непонимание политической
ситуации и демонстрация своей демократи-
ческой «самой самости» — это проблема
прежде всего «Яблока». В итоге получается,
что партия играет в пользу «Единой России»,
которой выгодно разобщение оппозиции.

— Как, по-вашему, распределятся мес-
та в ЗакСе после выборов? Просто цифры.

— СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — 17 мест,
КПРФ — 10, «Яблоко» — 3, «Правое дело» — 1,
«Единая Россия» — 14, ЛДПР — 5.

Беседовал Олег МУХИН

Вернулся из Сестрорецка, где был с кон-
цертом... Просто потрясен количеством
увиденных СОЖЖЕННЫХ домов. И не
только домиков-скворечников дачного
образца, но СТАРИННЫХ ДЕРЕВЯННЫХ
особняков...

Остовы этих некогда прекрасных постро-
ек — повсюду. И в самом центре Сестрорец-
ка, и на побережье Финского залива, и
вдоль трассы. Кое-где, правда, они слегка
задрапированы какими-то конструкциями,
щитами и т. п.

После концерта общался с гл. редактором
независимой сестрорецкой газеты ZERKALO
Алексеем Кирьяновым. Все на самом деле
просто. Бандюганы от власти (питерской и не
только) практически начали «зачистку» побе-
режья Финского залива. «Зачистка» произво-
дится в порядке т. н. «намыва» островов для
возведения сами понимаете чего... Местечко
уж больно приятное... Сосны, песок, близость
к Финляндии опять-таки... То, что все ЭТО БЕ-
ЗУМИЕ обернется экологической катастро-
фой, ни для кого не секрет.

Конечно, не одна Матвиенко тут имеет
место быть. ВСЕ отмашки даются сверху…
Уничтожаются и сжигаются не только старин-
ные особняки, но и бывшие детские летние
садики, пансионаты... А в самом Сестрорец-
ке ВООБЩЕ снесена ТУБЕРКУЛЕЗНАЯ боль-
ница, на месте которой строится «элитный»
жилой комплекс...

3 июня Госдума
приняла сразу
во втором и третьем
чтениях закон,
позволяющий обеспе-
чить семьи, имеющие
трех и более детей,
землей под строитель-
ство жилья. 8 июня
его одобрил Совет
Федерации. 16 июня
подписал
президент Дмитрий
Медведев.

актуальный комментарий

Где будут жить многодетные
семьи Петербурга?

глас народа

«Сестрорецкий курорт» —
петербургские «Химки»

Но вот что странно. Об этом НИКТО не
знает. НИКТО не говорит. Такое понятие, как
«Химкинский лес», на слуху у всей страны, а
«Сестрорецкий курорт» никто и знать не зна-
ет. Хотя по степени беспредела и наглости
ЭТОГО преступления трагедия побережья
Финского залива, уверен, ПРЕВОСХОДИТ
масштабы катастрофы «Химок».

Алексей ДЕВОТЧЕНКО,
Заслуженный артист России

От редакции.
Относительно всеобщего равнодушия

уважаемый Алексей Девотченко не совсем
прав. Обет молчания хранят власти Курот-
ного райна и Сестрорецка, но никак не об-
щественность. Борьбу против произвола
на балтийском прибрежье вместе со сво-
ими единомышленниками яростно и отча-
янно уже не один год ведет муниципаль-
ный депутат Анатолий Кривенченко, воз-
главивший Общественный комитет «Чис-
тый залив».

Сейчас, в частности, готовится рефе-
рендум. Вопрос, предлагаемый инициа-
тивной группой для вынесения на рефе-
рендум, звучит следующим образом: «Со-
гласны ли Вы, чтобы в акватории Финского
залива, прилегающей к Курортному райо-
ну, были намыты (отсыпаны) новые терри-
тории?».

Комментирует пред-
седатель Совета СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ по пра-
вам человека и развитию
институтов гражданского
общества, депутат МО
Полюстрово Надежда
ТИХОНОВА.

— Этим документом
предусматривается переда-
ча земель, находящихся в
федеральной собственнос-
ти и собственности субъек-
тов РФ, в муниципальную
собственность для последу-
ющей передачи участков
многодетным семьям.

В Петербурге проживает
13 385 многодетных семей.
На сегодняшний день мно-
гие из них уже имеют льго-
ты на жилье, которые, одна-
ко, не реализуются властя-
ми. Нередко слышу, что и
этот закон не будет реализо-
ван: мол, ни в самом горо-
де, ни под Питером земли
нет и не будет. Есть, напри-
мер, земля в Кировском
районе (50 км от города) —
бывшие торфяные разра-
ботки. Но там — ни электри-
чества, ни дорог. Местные

власти и так отдают эту зем-
лю, только кому она нужна!
И если власти все же найдут
участки близко к городу, не-
ясно, по какому принципу
будет производиться подбор
земельного участка, а это ог-
ромное поле для коррупции.
Есть еще проблема: даже
если кому-то и достанется
земля, в законе не сказано,
на какие средства многодет-
ная семья, которая априори
в России небогата, должна
строить свой дом.

Резон в этих сомнениях
есть. И все же  препятствий
для поддержки многодет-
ных семей быть не должно.

Будьте добры, уважае-
мые власти, включите в пе-
речень первоочередных за-
дач вопрос предоставления
многодетным семьям зе-
мельных участков. И непло-
хо бы подкрепить это соот-
ветствующей суммой бес-
процентного кредита. Бю-
рократических препонов
здесь быть не должно.

Телефон приемной де-
путата Надежды Тихоновой:
224-9521.
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ТЕМЫ ЛЕТА
страна советов

Ваш долгожданный совместный с
ребенком отдых может быть омра-
чен проблемами со здоровьем ма-
лыша. Чаще всего это происходит
из-за невнимательности и баналь-
ного несоблюдения элементарных
правил гигиены.

Приезжая на море с целью оздо-
ровления своего крохи, сами же ро-
дители с головой пускаются в затяж-
ной омут вседозволенности — покупа-
ют сомнительное продовольствие,
попутно предлагая запить газиров-
кой, также купленной с рук продавца,
не имеющего элементарной санитар-
ной книжки.

Кроме этого, проблемы со здоро-
вьем могут возникнуть вследствие
теплового удара. К ним могут приве-
сти даже кондиционеры, под кото-
рым любят прохлаждаться офисные
сотрудники.

В случае, если у малыша случил-
ся тепловой удар, его необходимо
тут же поместить в прохладное мес-

Во время поездки в другой город со здоровьем может случиться все
что угодно: от банальной зубной боли до приступа аппендицита.
Как вести себя в ситуации, когда нужно срочно обратиться к вра-
чу, а полис остался дома? На вопрос отвечают компетентные спе-
циалисты одной из страховых компаний.

— Отсутствие полиса не может быть причиной отказа лечебного уч-
реждения в оказании экстренной помощи больному. Как минимум по
звонку должна приехать «скорая». Если врачи «скорой» не могут помочь
пациенту по месту вызова, они обязаны госпитализировать его в стаци-
онар, где он может находиться до снятия острого состояния. При этом
ему должна оказываться вся необходимая медпомощь, включая про-
цедуры и оперативное вмешательство. Без всякого полиса!

Если же врач не оценивает состояние пациента как требующее
срочной медпомощи и отказывает в ее предоставлении, его надо по-
просить дать письменное заключение с объяснением причины отка-
за. В любом случае сам пациент либо сопровождающие его люди мо-
гут обратиться к одному из вышестоящих работников больницы, и тот
должен урегулировать конфликтную ситуацию. Можно позвонить и на
«горячую линию» своей страховой компании.

В каждом регионе России действует своя программа оказания обя-
зательной медпомощи. Допустим, вы оформили полис в страховой
компании своего города и вам гарантировано оказание определен-
ных услуг, но не факт, что именно та услуга, в
которой вы нуждаетесь, предоставляется
больницей того или иного региона. В дан-
ный момент законом декларировано право
на получение медпомощи на всей террито-
рии России, но механизм расчетов между
страховыми компаниями и лечебными уч-
реждениями еще не отрегулирован. Поэто-
му и в таких ситуациях советуем звонить
страховщикам — сейчас им вменено
больше полномочий по сопровожде-
нию своих клиентов и они обя-
заны решать все проблемы, свя-
занные с оказанием медпомощи,
входящей в программу обяза-
тельного медицинского страхова-
ния (ОМС).

Из открытых веб-источников

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 2. Пачка или
связка предметов, лежащих один на
другом. 4. Размах рублевый – … копе-
ечный (посл.). 8. Лапти из пеньковой
веревки. 10. Наружная часть колеса в
виде круга. 11. Шкура, снятая с телен-
ка, не перешедшего на растительную
пищу. 12. Добрый … все смелет, плохой
сам смелется (посл.). 13. Млечный сок
каучуконосных растений. 15. Недоб-
росовестное, мошенническое пред-
приятие. 16. Морской полип, живу-
щий обычно большими колониями на
возвышениях морского дна. 19. Про-
межуток времени в 10 дней, третья
часть месяца. 22. Ломаные или годные
только для переработки предметы.
24. Глубина погружения судна в воду.
25. Спутник Урана. 27. Экваториальное
созвездие, в котором находится пере-
менная звезда Мира. 30. Дерево, сим-
вол Японии. 33. Глубокая речная доли-
на с очень крутыми склонами и отно-
сительно узким дном, обычно заня-
тым руслом реки. 35. Закрытое соору-
жение на главной палубе или над-
стройке судна, не доходящее до бор-
тов. 36. Ряд арок, составляющих еди-
ное целое. 38. Очень злая женщина
[по имени богини мщения в греческой
мифологии]. 40. В Монголии: выбор-
ный орган верховной и местной влас-
ти. 41. Женская одежда от пояса книзу.

ОТВЕТЫ. По горизонтали: 2. Кипа. 4. Удар. 8. Чуни. 10. Обод. 11. Опоек. 12.
Жернов. 13. Латекс. 15. Афера. 16. Коралл. 19. Декада. 22. Лом. 24. Осадка. 25. Офе-
лия. 27. Кит. 30. Сакура. 33. Каньон. 35. Рубка. 36. Аркада. 38. Мегера. 40. Хурал.
41. Юбка. 42. Нрав. 43. Наст. 44. Утро. По вертикали: 1. Рубе. 2. Киянка. 3. Провал.
5. Доклад. 6. Росток. 7. Волк. 9. Болеро. 12. Жако. 14. Сиам. 17. Рысак. 18. Лидер. 20.
Елена. 21. Аминь. 22. Лак. 23. Мот. 26. Оспа. 28. Имбирь. 29. Юнга. 31. Ураган. 32.
Арахис. 33. Камлот. 34. Нагано. 37. Рыба. 39. Руан.

42. Вспыльчивый … не бывает лукав
(посл.). 43. Твердая корка на снегу
после короткой оттепели. 44. Часть су-
ток, сменяющая ночь и переходящая
в день, начало дня.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Город на севе-
ре Франции, старинный центр шерстя-
ной и хлопчатобумажной промыш-
ленности. 2. Столярный инструмент —
деревянный молоток с ровной удар-
ной поверхностью. 3. Полная неудача
в каком-нибудь деле. 5. Устное или
письменное сообщение начальнику о
служебном деле. 6. Стебель растения
в самом начале его развития из семе-
ни или корневища, клубня. 7. И комар
коня свалит, коли … подсобит (посл.).
9. Испанский национальный танец, а
также музыка к нему. 12. Птица отряда
попугаев, обитает в лесах экватори-
альной Африки. 14. Официальное на-
звание Таиланда до 1939 г. и в 1945–
1948 гг. 17. Вся порода в инохода,
один дедушка … (посл.). 18. Тот, кто

идет первым в спортивном состяза-
нии. 20. В греческой мифологии пре-
краснейшая из женщин, жена царя
Спарты Менелая. 21. Трижды поп поет,
а в четвертый … отдает (посл.). 22. Ра-
створ смол в спирте, скипидаре или
в масле, покрывающий блестящим
слоем какую-нибудь поверхность.
23. Расточительный человек. 26. Ост-
розаразное вирусное заболевание, со-
провождающееся сыпью. 28. Пряность
из корневища тропического травянис-
того растения, а также само это расте-
ние, богатое эфирными маслами.
29. Подросток на судне, обучающийся
морскому делу. 31. Ветер разрушитель-
ной силы. 32. Южное травянистое рас-
тение сем. бобовых, земляной орех.
33. Плотная грубая хлопчатобумажная
или шерстяная ткань из черных и ко-
ричневых нитей. 34. Город в Японии, на
о. Хонсю. 37. … мелка, да уха сладка
(посл.). 39. Город и порт на севере
Франции, в 100 км от устья Сены.

кроссворд

Как не отравить
ребенка в отпуске?

консультирует специалист
Можно ли без медицинского
полиса получить
помощь врача?

Объемы бесплатной медпомощи прописаны в соответствую-
щей Программе государственных гарантий. В ее рамках, на-
пример, пациенту должна предоставляться «стационарная
медицинская помощь в случаях острых, обострении хрони-
ческих заболеваний, отравлений, травм, патологии бере-
менности, родов, абортов, а также в период новорожденно-
сти, которые требуют круглосуточного медицинского наблю-
дения, применения интенсивных методов лечения и (или)
изоляции, в том числе по эпидемическим показаниям».

ЭКСТРЕННЫЕ СЛУЧАИ

MEDSIDE.RU

общие
советы:

 НИКНИКНИКНИКНИКОГОГОГОГОГДАДАДАДАДА не поку-
пайте малознакомые
продукты сомнитель-
ного происхождения.

 КАКАКАКАКАЖЖЖЖЖДЫЙДЫЙДЫЙДЫЙДЫЙ раз перед
приемом пищи тща-
тельно мойте руки с
мылом.

 НА ПЛЯЖЕНА ПЛЯЖЕНА ПЛЯЖЕНА ПЛЯЖЕНА ПЛЯЖЕ не поку-
пайте еду у разносчи-
ков любых деликате-
сов.

 ДЕРДЕРДЕРДЕРДЕРЖИТЕЖИТЕЖИТЕЖИТЕЖИТЕ всегда при
себе упаковку активи-
рованного угля и буты-
лочку чистой воды.

 Н Е  П О З В ОН Е  П О З В ОН Е  П О З В ОН Е  П О З В ОН Е  П О З В О Л Я Й Т ЕЛ Я Й Т ЕЛ Я Й Т ЕЛ Я Й Т ЕЛ Я Й Т Е
ребенку находиться на
солнце без головного
убора.

то и максимально обеспечить доступ
прохладного воздуха. Ребенка также
можно и даже нужно обложить паке-
тами со льдом. Если льда не окажет-
ся под рукой, то вполне сгодится хо-
лодная вода. Прикладывать холод-
ные компрессы необходимо исклю-
чительно подмышки и в области
шеи. При этом очень важно, чтобы
ребенок пил как можно больше
воды.

С пищевым отравлением дела об-
стоят гораздо хуже. Дело в том, что
признаки отравления могут проявить-
ся даже через сутки.

Если у вашего ребенка появились
такие симптомы, как тошнота, рвота,
диарея, сильно болит живот, вялость,
то как можно скорее необходимо
сделать полное промывание желудка.
Самим лучше ничего не предприни-
мать: промывание желудка проводит-
ся при помощи зонда, а он применим
лишь в медицинских учреждениях.

vipman.com.ua
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